## La disparition de M. George Drew – soldat, auteur, avocat, parlementaire et diplomate.

A peine quatre jours après les funérailles de M. Lester B. Pearson, les Canadiens apprenaient le 4 janvier la mort d'un autre personnage éminent, M. George Drew, qui fut tour à tour soldat, auteur, avocat, et diplomate. Le premier ministre, M. Pierre-Elliott Trudeau, lui rendit hommage en ces termes:

Les Canadiens ont été profondément affectés par la mort de l'honorable George Drew. M. Drew avait rendu au Canada et au sein du Parlement des services exceptionnels. Avant d'entrer à la Chambre des communes, M. Drew avait été député à l'Assemblée législative de l'Ontario et Premier ministre de cette province. L'expérience qu'il avait acquise dans de nombreux domaines, en tant que soldat, écrivain et avocat, aura enrichi les débats à la Chambre et fait de lui un chef de l'Opposition de premier ordre.

Loin de prendre fin au moment où il démissionna de son poste de chef de parti, sa carrière d'homme public se prolongea à Londres, où il fut Haut Commissaire du Canada, ainsi qu'à Genève, où il apporta une immense contribution aux conférences sur le droit de la mer.

Le sens élevé de l'honneur et le dévouement à sa patrie n'avaient d'égal, chez M. Drew, que sa personnalité chaleureuse et l'aménité qu'il témoignait à ceux qui avaient le bonheur de le connaître. Sa disparition est une grande perte, et j'offre à sa famille mes vives condoléances.

## Avortements thérapeutiques au Canada

Selon les rapports des hôpitaux, 18,801 avortements thérapeutiques ont été pratiqués sur des résidentes canadiennes au cours du premier semestre de 1972. Un an plus tôt, ce chiffre était de 14,168, ce qui a fait passer de 7.6 à 10.1 le taux d'avortements pour 100 naissances vivantes soit une augmentation de 33 pour cent. Le taux d'avortements a progressé de 71 pour cent à Terre-Neuve

(1.2), de 79 pour cent à l'Île-du-Prince-Édouard (2.5), de 45 pour cent en Nouvelle-Écosse (5.5), de 56 pour cent au Nouveau-Brunswick (1.4), de 61 pour cent au Québec (2.9), de 36 pour cent en Ontario (14.8), de 70 pour cent au Manitoba (6.3), de 61 pour cent en Saskatchewan (6.1), de 21 pour cent en Alberta (11.5), de 16 pour cent en Colombie-Britannique (22.4) et de 309 pour cent au Youkon (9.0).

## Sauvetage dans les Rocheuses

Les trois jeunes fils de M. Fred Kopmann, tapissier de 39 ans, sont vivants aujourd'hui grâce à la détermination farouche dont leur père a fait preuve; celui-ci a affronté des températures glaciales pour aller chercher de l'aide après que sa camionnette se fut enlisée dans la neige épaisse des Rocheuses, à 45 milles au sud-ouest de Calgary, en Alberta. M. Kopmann a marché 40 milles en l'espace de 15 heures, malgré la neige et le froid, avant de trouver un téléphone.

Quatre heures plus tard, un camion de la Gendarmerie royale transportait de toute urgence les enfants de M. Kopmann (Rolf, Michael et Frank, âgés de 11, 9 et 6 ans respectivement) à un hôpital de Calgary où ils furent traités; ils souffraient d'engelures et des effets du froid.

Le père et les enfants avaient passé la nuit dans la camionnette; l'essence vint à manquer et la chaufferette s'arrêta. "Toute la nuit durant, nous nous sommes recroquevillés tous les quatre sous une couverture, dit M. Kopmann. Je savais que je devais garder les enfants éveillés, car le froid les gagnerait sûrement s'ils tombaient endormis. Je n'ai pas cessé de leur parler de toute la nuit, au point d'être las de m'entendre. Je les appelais tour à tour et si l'un d'entre eux ne répondait pas, je le réveillais en le secouant. La température était alors d'environ 35 degrés sous zéro; je n'ai pas cessé de leur frotter les mains et les pieds pour activer la circulation.'

A l'aube, M. Kopmann, vêtu d'un chandail, d'un pantalon et d'un léger blouson partit chercher de l'aide. Afin de prévenir les gelures aux pieds, il enroula des bandes de couverture autour de ses caoutchoucs. Il se dirigea vers le nord en pensant que la route nº 11 n'était qu'à quelques milles. "Je faisais complètement fausse route, dit-il. La route nº 11 était à 80 milles.



Photo du Calgary Herald

Les enfants Kopmann se remettent dans un hôpital de Calgary.